

学校だより

鳳至 ~ふげし~

輪島市立鳳至小学校

第12号 (No.421)

令和3年2月25日

## 卒業生の姿をみて在校生は育つ — 『6年生を送る会』を振り返って—

2020年度も残り約1ヶ月、学校の最大行事である卒業証書授与式も約3週間後(3月19日挙行予定)に迫っています。2月19日(金)には、卒業式の前哨戦となる『6年生を送る会』が開催されました。

名前の通り、この会は卒業を控えた6年生のために開かれる行事ですが、在校生(1~5年生)のどの学年の発表も卒業生(6年生)に対するこれまでの感謝と、これからの中学校生活へのエール(激励)が込められていました。6年生との関わりの中で「小学校に親しみを持ち学ぶ楽しさを知ることができた喜び」を精一杯伝えようとする1・2年生、6年生が守ってきた伝統の鼓隊を来年は自分たちも引き継ぐ準備ができていることをアピールしたい3年生、指導してくれた6年生に少しでも良い校歌を届けたいと緊張しながらも真摯に演奏した4年生。そして、今まで6年生が果たしてきた「学校を支える役割」を全て引き継ぎ、送る会の成功のために一致団結した5年生…。率直に「子どもたちの成長はすごい」と感じました。そして、在校生一人一人が「卒業生を喜ばせたい」という思いを持ち、素直に頑張ることが出来ることを誇らしく思いました。

一方、在校生の演技を見る卒業生の目は優しく、中には、今まで自分たちが背負ってきた重たい荷物をやっと下ろすことが出来たといった穏やかなものもありました。

小学生という発達段階の集団においても、学年が一つ上がるごとに、要求される役割や責任の程度はレベルアップしていきます。6年生ともなれば学校の内外にかかわらず、リーダー性や指導力、責任ある言動が求められます。今年度はコロナ禍で発生した“新しい生活様式”に基づく「いつもとは違った学校生活」、「いつもとは違った学校行事」が強いられたことから、6年生には、例年以上に、我慢すること、工夫すること、気を配ることを求められました。息苦しかったことでしょうか。苦勞することも多かったと思います。それでも、6年生は学校のリーダーとしての役割と責任を自覚し、学校生活の模範となるとともに、新しいルールの中で行う鳳至オリンピックや鳳至小大運動会、金管鼓隊発表会等の行事を成功させてくれました。下級生は難しい状況の中で学校や自分たちのために奮闘する6年生の姿を見ているからこそ、6年生への感謝の気持ちが大きくなるのだと思います。そして6年生に憧れを抱き、「6年生のようになろう」「今度は、自分たちが6年生のために」と頑張ることができたのだと考えます。しみじみ、卒業生(6年生)の存在の大きさを感じています。



子どもたちは仲間と協力し目標に挑む中で、達成感や充実感、感動、共感、他者のよい点に目が向くこと、誰かのためにも頑張ろうという気持ちを持つこと等、たくさんのことを学び、経験しています。そして、その学びや経験は、新たな役割や責任に向かう意欲となり、更に子どもたちを成長させる場面へとつながっています。この1年間の子供達達の成長を頼もしく思うとともに、今

後も、仲間と力を合わせて目標達成に挑む経験を意図的に仕組んでいく中（協働する場面を準備する中）で、子ども達の可能性を引き出していきたいと考えます。

保護者・地域の皆様におかれましても、ご理解いただくとともに、今後ともご協力をよろしくお願い致します。

学校長 山岸 茂樹

## 学校公開のご参加ありがとうございました

1月28日（木）に行われました学校公開は、なわとび大会のほか、授業参観、入学説明会、教育懇話会、学年懇談会など行事が盛りだくさんのあわただしい1日になりましたが、多くの保護者の皆様にご参加いただきました。心から感謝申し上げます。

なわとび大会では、子どもたちが真剣なまなざしで競技に取り組む様子が見られました。跳んだ回数発表では固唾を飲んで聞き入り、発表された結果に大きな歓声が上がりました。6年生は競技への参加はもちろんとして、低学年のお世話など大会の運営全体に関わって活躍してくれました。6年生の皆さん、どうもありがとう。



縄の回転を見る目は真剣そのもの



高学年は流れるように速く跳べます さすが！

## 6年生が中学校で体験授業

2月15日（月）に6年生が中学校の体験授業を受けました。プロジェクターを投影した黒板など、小学校とはまた違う雰囲気の中で英語の授業を受け、6年生にとって新鮮な刺激となったようです。中学校の先生方からは「鳳至小の6年生はなかなかしっかりしているね。」というお言葉をいただきました。もうしばらくすると6年生も中学生となり、本格的な学習が始まります。ぜひ中学校でもがんばってほしいと思います。



## 6年生を送る会がおこなわれました

前述の通り、2月19日（金）には6年生を送る会が行われました。どの学年も工夫を凝らした出し物ですばらしい送る会になりました。6年生がこの学校を去って行くことが悲しくなったのか、発表の途中で涙を流している低学年の子も見受けられました。6年生を送る会の全体運営は6年生から最高学年のバトンを受け継ぐことになる5年生の仕事。幕間にはきびきびと働き、春からは自分たちが鳳至小学校を引っ張っていくんだという決意を見せているようでした。また、会の中でいつも子どもたちの安全を見守ってくださっている「鳳至っ子見守り隊」の皆さんに感謝の言葉を述べました。いつも子どもたちの安全を気遣っていただき、誠にありがとうございます。



1年生の音楽劇「くじらぐも」元気っぱいの演技



2年生の呼びかけで6年生も一緒にステージに登壇



3年生はきれいな演奏と6年生への感謝の歌を披露



迫力満点の4・5年生による金管鼓笛隊の校歌演奏



6年生はコント、ダンス、運動、合奏と盛りだくさん



お世話になっている見守り隊の皆さんに感謝の言葉



## 今後の行事予定



日	曜	学校行事
1日	月	街頭指導 短作文 PTA評議員会(18:30)
2日	火	全学年4限まで 14:00下校
3日	水	学校関係者評価委員会(PC室17:30)
4日	木	短作文
5日	金	5年生スピードウォーク練習(3限) クリーンデー 短作文
6日	土	
7日	日	
8日	月	児童委員会(後期のまとめ) リテラシー(English)
9日	火	リテラシー(話す聞く)
10日	水	読書の日 ノーゲームデー
11日	木	リテラシー(語彙力)
12日	金	クリーンデー
13日	土	
14日	日	
15日	月	街頭指導
16日	火	
17日	水	予行練習 リテなし
18日	木	6年通知表渡し 会場準備 大掃除(13:30~13:55)
19日	金	第50回卒業証書授与式(10:00~) クリーンデー
20日	土	春分の日 読書の日 ノーゲームデー
21日	日	
22日	月	
23日	火	
24日	水	修了式・離任式
25日	木	学年末休業(~3/31)
26日	金	クリーンデー
27日	土	
28日	日	
29日	月	
30日	火	読書の日 ノーゲームデー
31日	水	

日	曜	学校行事
1日	木	
2日	金	
3日	土	
4日	日	
5日	月	
6日	火	入学式準備
7日	水	始業式 入学式 入学写真撮影
8日	木	街頭指導給食開始(2~6年) 身体計測(3~6年)
9日	金	身体計測(1・2年) 街頭指導 下校指導 児童委員会(6限)
10日	土	読書の日 ノーゲームデー
11日	日	
12日	月	街頭指導 1年生給食開始 児童会任命式(5限)
13日	火	街頭指導
14日	水	
15日	木	安全点検
16日	金	クリーンデー
17日	土	
18日	日	
19日	月	
20日	火	読書の日 ノーゲームデー
21日	水	
22日	木	集金日
23日	金	PTA総会・授業参観・学級懇談会 クリーンデー
24日	土	
25日	日	
26日	月	児童委員会
27日	火	
28日	水	1年生を迎える会(2・3限)
29日	木	昭和の日
30日	金	読書の日 ノーゲームデー クリーンデー



### 本を寄贈していただきました

輪島市法人会女性部会様から「税」に関する書籍を寄贈していただきました。主に高学年の学習で活用していきます。ありがとうございました。



代表の白藤妙子さんから受け取りました

月の行事予定は変更されることもあります。あらかじめご了承ください。大きな変更がある場合はおたよりや緊急メールでお知らせいたします。